

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona, jueves, 27 de Enero de 1898

Precios de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 856

QUINTAS

DON PEDRO MARTÍ SABATE

proporciona sustitutos á los reclutas de la actual reemplaza que por razón de su suerte les corresponda servir en los Ejércitos de Ultramar.

Acceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera y segunda reserva y excedentes de cupo, siempre que reúnan las condiciones prevenidas.

Dirigirse á la PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAL TARRAGONA.

¿Contra los judíos?

¡Démonos con un canto en los pechos, démonos con un canto en los pechos, los españoles todos!

¿Por qué? ¿Qué motivo de satisfacción tan grande ha sobrevenido, ó qué peligro formidable se ha alejado de nosotros?

¡No es nada! Los saqueos y los atropellos antisemitas han ocurrido en Francia y no en España, y esto es para nosotros una verdadera chiripa.

Figuremosnos por un momento que es en Madrid y en Barcelona, y en Valencia, y en Sevilla, donde el pueblo se sale de sus casillas y le empujan á las barricadas.

¿Cómo es posible ponderar el tolle tolle que contra España y los españoles se "amaria" en todo el mundo civilizado? ¡Horroriza el pensamiento!

Nos han acusado en estos últimos tiempos de haber reproducido en Montjuich los horrores de la Inquisición y de haber reiterado en Cuba las ferocidades que en los Países Bajos ejerció el duque de Alba al frente de nuestros tercios.

Nos faltaba solamente haber reanudado las persecuciones y matanzas de judíos para que, singularmente los franceses, con su Rochefort á la cabeza, declarasen *urbi et orbi* que los españoles no habíamos pasado todavía del siglo XV, y que la crueldad, la intransigencia y la reacción eran caracteres indelebles de nuestra raza, que nos colocaban fuera del concierto de las naciones cultas y nos incapacitaban para toda empresa civilizadora.

Por fortuna, Francia, no España, ha sido teatro de las persecuciones contra los judíos, y Rochefort y los demás numerosos franceses que nos denuncian á diario, no tienen más remedio que indignarse contra sus paisanos y aplicarles todos aquellos calificativos que nos tienen reservados de ordinario.

También en Francia, en la cultísima y libre Francia, se puede dar su salto atrás, tan significativo, tan asombroso como el que acusan esos motines y esos atropellos que sugieren la idea de la posibilidad de una *Saint Barthelemy* en las postimerias del siglo XIX.

¿Qué hay en el fondo del alma de los pueblos que á través de tantas y tan radicales transformaciones, pueda perpetuar en ellos el germen de las intransigencias y de los odios que enterrados parecían bajo la sangre y las ruinas de cien revoluciones? ¿Cómo puede

surgir la Edad Media, no ya de las cenizas, sino del rescoldo del 89, apenas transcurrido un siglo desde la proclamación de los Derechos del Hombre, en el pueblo mismo que ostenta en su escudo el lema revolucionario «Libertad, igualdad, fraternidad?»

Tal vez la aplicación del fenómeno, toda vez que arguya candidez buscarla en la viveza excesiva del sentimiento religioso, se reduce sencillamente á las siguientes cifras: por lab eulias an ch ang ne omilli oinst. ch

Los judíos en Francia, domiciliados y con carácter de franceses, no son más que 17.200 y por lo tanto su proporción es pequesimísima tratándose de una población de 28 1/2 millones; lo cual no impide que esos setenta mil y pico de semitas posean el 25 por 100 de la riqueza pública mobiliaria de la Francia. Esa riqueza está evaluada en 80 mil millones de francos, de los cuales están en manos judías 20 mil millones.

Todo el odio, toda la animadversión no consisten tal vez en el patriotismo excitado por la traición de Dreyfus, ni en odios tradicionales á la raza de Sem; ni á la exacerbación de la intransigencia religiosa. Tal vez no son sino una manera de manifestarse la cuestión social, y lo que es aparentemente un ataque á una raza y á una secta, no constituye fundamentalmente sino un ataque al capitalismo.

Si así fuese cuán desatendida resultaría la conducta de los que en Francia y fuera de ella, perteneciendo á clases conservadoras y jalean los atropellos y los saqueos de Francia y de Argelia!

Hoy para mí y mañana para ti pueden decirles los atribulados israelitas franceses.

Correos de Madrid

Enero, 25.
Los laborantes cubanos recurren su campaña propagando especias y noticias falsas.

Hoy han hecho circular el rumor de haber sido gravemente herido en el departamento oriental de Cuba un general español.

Esta noticia es evidentemente falsa.

También los laborantes han explotado la concentración en la isla de la Tortuga, á pocas millas de la Habana, de la escuadra americana.

Los buques de guerra yankees, de los cuales 5 son acorazados, están concentrados con objeto de preparar las maniobras que han de durar hasta fines de Marzo.

La escuadra no ha terminado aun sus preparativos, pues faltan todavía proveer algunos de los cargos que dichos buques requieren.

The World de Nueva York recibe de su corresponsal en la Habana un telegrama diciendo que teme con bastante fundamento que en vista del giro que toma la insurrección y de la agitación que se nota contra los súbditos norteamericanos, que éstos se vean amenazados por la presencia de los barcos yankees en Cuba y Cayo Hueso.

The New York Herald niega que hayan producido impresión las bravatas jingoistas.

Án de que atenderlas sería desconocer los verdaderos sentimientos del honrado pueblo americano, empujándole á una injusta guerra.

Telegrafan de Nueva York diciendo que el Gobierno de Washington ha enviado á la Habana el crucero «Maine».

Como hasta ahora había quedado interrumpido

la visita de buques de guerra americana á los puertos de Cuba, témesese á dicho envío puede prestársele una significación de que carece.

—Dicen de Nueva York que carecen de fundamento los rumores alarmantes que han circulado con motivo de la ida del «Maine» á la Habana.

Se asegura que el referido crucero retardará su viaje algunos días.

En los centros oficiales de Washington se afirma que las relaciones entre el país norteamericano y España son muy amistosas, y que precisamente á esto obedece el viaje de aquel buque de guerra á Cuba.

—También dicen de Nueva York que el presidente Mac-Kinley está favorablemente impresionado por las buenas disposiciones demostradas por España, á concertar un convenio entre los Estados Unidos y Cuba, aprovechando las circunstancias propicias para ello.

—Dicen de Washington que el envío de un barco de guerra norteamericano á la Habana no tiene otro objeto que el de hacer provisiones de carbón durante las operaciones de la escuadra yankee.

Con referencia á telegramas de origen particular se ha dicho esta tarde que el «Maine» llegó anoche á la Habana.

Se añade que el comandante de dicho buque había hablado con el cónsul americano M. Lee.

En los centros oficiales no se ha comprobado según dice el Gobierno, no ha recibido ningún telegrama oficial que se refiera á la llegada del barco norteamericano «Maine» á las costas de Cuba.

Niega el Gobierno los rumores que han circulado al propósito del estado actual de relaciones entre España y los Estados Unidos.

—Esta tarde se ha dicho en algunos círculos que es probable que el Gobierno español, en vista de la actitud adoptada por el Gabinete de Washington, acuerde en el primer Consejo de ministros que se celebre, que uno de nuestros buques de guerra visite algunos de los puertos de los Estados Unidos.

En este caso, el barco designado para este destino sería el «Infanta María Teresa» ó el «Oquendo».

El ministro de Estado ha recibido un telegrama del señor Dupuy de Lôme, participando que el presidente Mac-Kinley ha declarado que el viaje del crucero americano «Maine» á la Habana no puede ser visto por España de otra suerte que como una prueba de la cordialidad de relaciones que existe entre ambos países.

Trátase, según M. Mac-Kinley, de un acto de cortesía, al cual responderá España, si así le place, enviando uno de sus acorazados á cualquier puerto de la Unión.

También se asegura que el viaje de la corbeta americana «Elena» á Lisboa no ha tenido significación alguna; pues aquel puerto es escala natural del viaje á China.

—Estímase en Washington que el envío de un barco á la Habana como una prueba de consideración á España; pero en Madrid ha disgustado bastante á la opinión.

En varios círculos se aplaude la idea de enviar algunos de nuestros barcos á los puertos norteamericanos.

—El Gobierno sigue bien impresionado respecto de la campaña de Cuba.

Se ha dicho que el viaje del general Blanco estaba relacionado con la presentación de Rabi y otros importantes cabezas; pero en los

centros oficiales se guarda reserva sobre el fin del mencionado viaje.

—Telegrafan de Méjico que en la corrida dada el jueves en San Luis de Potosí, se lidiaron toros de Guanajuato.

Estos resultaron malos.

Durante la corrida fué alcanzado por una cornada el matador Villita, recibiendo una herida de alguna consideración en la región inguinal.

El diestro fué trasladado á la enfermería, siendo asistido con todo esmero.

Villita se halla fuera de peligro.

En la corrida celebrada ayer, Mazzantini entusiasmó al público, recibiendo una verdadera ovación.

También salió muy airoso en palos y en la última suerte el diestro Ecijano.

Mazzantini ha salido para Veracruz y desde allí se dirigirá á la Habana, en donde ha de torear el próximo domingo.

Villita adelanta mucho en su curación.

—Continúan recibiendo muchos efectos para los reconcentrados de Cuba.

—Otro telegrama particular de la Habana dice que los rebeldes han reanudado su campaña contra las líneas férreas por medio de la dinamita.

El día 13 en la línea de Nuevitas, entre los kilómetros 25 y 26, hicieron explotar una bomba de dinamita, destrozando 40 metros de vía y volando una máquina exploradora y dos carros blindados.

A consecuencia del siniestro quedaron he-

Correo extranjero

Enero 25.
Telegrafan de Berlín que cerca de Herne

ha descarrilado un tren expreso, resultando 3 muertos y 12 heridos.

En Gallipoli (Italia) hubo una manifestación á causa de haberse aumentado el precio del pan.

Los manifestantes incendiaron varios establecimientos y cometieron infinidad de desmanes.

Intervino la policía que disolvió la manifestación y detuvo á 34 individuos.

—Comunican de Argel que las principales calles y plazas de aquella ciudad, continúan ocupadas militarmente á causa de la agitación antisemita.

Los establecimientos y almacenes de los judíos están cerrados.

Las manifestaciones se han verificado en otros incidentes.

—Un despacho de Río-Janeiro dice que se ha encontrado muerto en su prisión al asesino del ministro de la Guerra del Brasil.

Dicen de Berlín que en la Comisión de presupuestos del Reichstag M. Bulow negó que Dreyfus sostuviera relaciones con ningún político alemán.

En opinión de M. Bulow la actual agitación en Francia no ha de turbar las relaciones existentes entre el Imperio y la República.

—Las últimas noticias de Argel son tranquilizadoras.

Se ha restablecido por completo la normalidad.

De los trescientos detenidos con motivo de los alborotos antisemitas, mañana comparecerán 100 ante el Tribunal.

Témese que los alborotadores intenten producir los desórdenes.

Extracto del Boletín oficial

Real decreto concediendo indulto a los presos por delitos y faltas que cita.
Real Cédula encargando a los arzobispos, obispos y vicarios capitulares ordenen celebrar un solemne «Te Deum» en acción de gracias con motivo de la pacificación de las islas de Archipiélago filipino.
Reales decretos concediendo indulto a los delincuentes que no hayan cometido otro delito.
Circular del señor gobernador interesando la averiguación del paradero del súbdito belga Nicolás Desferes Godefroid.
Anuncio de demarcación de la mina de hierro nombrada «Santa Teresa», en el término de Tivissa.
La Alcaldía de esta ciudad anuncia la subasta para la venta de efectos inútiles almacenados en los depósitos municipales.
Las de Catllar y Santa Bárbara citan respectivamente a los mozos José Pujadas Cañellas y Juan Farragó Monllau.
El Juzgado de esta ciudad cita a Ramón David (a) Lo Ros.
El de Tortosa a Mignel Iniguez.
Otras providencias de los Juzgados de Lérida y Tortosa.

Noticias locales

De dos querrelas interpuestas por el señor marqués de Mariano contra nuestro querido amigo señor Boronat, la una fue sobredada por el Juzgado instructor, cuyo auto fue confirmado por la ilustrada Sala segunda de esta Audiencia provincial, y la otra estaba para verse en juicio oral, cuyo acto no se celebró el día 17 del actual por haber desistido el querrelante.
En su consecuencia, nuestro querido amigo señor Boronat, que esperaba tranquilamente y con absoluta confianza un fallo absoluto de los Tribunales de Justicia, desea que conste que el señor marqués de Mariano, nada le ha perdonado, porque nunca ha incurrido en culpas susceptibles de ser perdonadas por la citada personalidad.
Conste, pues, que el exdirector de este DIARIO no ha sido nunca condenado por los Tribunales de Justicia. Conste, igualmente, que el señor marqués de Mariano ha desistido de la querrela, que contra aquel tenía pendiente ante la Sala segunda de esta Audiencia. Y conste, por fin, que el señor Jover, exdirector de «El Pabellón Liberal» y del «Diario de Tarragona», condenado en dos causas distintas por la mencionada Sala, ha sido perdonado de las penas que se extinguía por el delito de injurias inferidas a nuestro estimado amigo señor Cañellas, que le ha relevado del resto de las penas que venía sufriendo.

Que el estimado colega «La Opinión» declara que no le preocupa la inteligencia o unión de los señores Cañellas y marqués de Mariano, pero no cesa en sus pretensiones de poner en contradicción a muchos diputados con sus amigos.
No se precipite el colega, tenga calma y deje a un lado sus suspicacias que cuando el caso llegue, ocasión tendrá de admirar la perpetua unidad de criterio reinante entre los elementos liberales de esta provincia para juzgar los actos de sus jefes.
A las quejas reiteradas que nos ha dirigido, un apreciable suscriptor de Tivenys, hemos de añadir hoy una que pone de manifiesto quien es el culpable de las faltas que nos acusa nuestro abonado en el recibo del DIARIO DEL COMERCIO.
Son muchos los días, en que recibimos ejemplares destruidos, entregándole el peatón solamente la mitad correspondiente a la tercera y cuarta plana.
Como la dirección se halla en la primera plana convendría que el señor administrador de Correos de Tortosa, llamara a capitán al peatón para hacerle explicar las causas de la desaparición de la primera hoja del DIARIO y el porqué de la entrega del mismo al destinatario a pesar de la falta de dirección.
Una descripción de Rio-Tanarona que se ha encontrado en un ejemplar que fué conducido a la última morada el cadáver de nuestro joven amigo don José Torné Escoda, primo hermano de nuestro querido compañero señor Colom, director del diario reusense «La Opinión».
M. Galdós.
Compañeros a su apreciable familia en el dolor causado por tan lamentable pérdida, y enviamos a nuestro compañero señor Colom el mas cariñoso testimonio de nuestro nuestro duelo.
En cumplimiento a lo prevenido por el artículo 47 de la ley de reclutamiento el próximo domingo 30 del actual a las once de su mañana se reunirá la Corporación municipal en sesión extraordinaria a fin de proceder a la rectificación del alistamiento de los mozos concurrentes al reemplazo del corriente año, en cuyo acto los interesados deberán proponer las reclamaciones de inclusión o exclusión del expresado alistamiento que a los mismos convenga.
A consecuencia de la terminación de la campaña de Filipinas, se ha restablecido en toda su fuerza y

vigor el reglamento de pases, permanencia y greso de 18 de Marzo de 1891 respecto a aquella isla, y autorizado al capitán general del Archipiélago para disponer el regreso a la Península, en forma que las necesidades del servicio lo aconsejen, de todos los jefes, oficiales y sus asimilados que se hallen allí sirviendo por el tiempo de campaña.
Si con los que pasaron en las condiciones del expresado reglamento, no quedara número suficiente para las nuevas plantillas de aquel Ejército, podrá conceder la permanencia a los que lo soliciten a los que tienen derecho al regreso, entendiéndose que esta concesión será en el concepto de nuevo compromiso, con arreglo al mismo reglamento, cotándoles el tiempo desde que pasaron a aquel distrito; pero si a pesar de esto no se completaran las nuevas plantillas, podrá nombrar en comisión los necesarios, interin se destinen los que deán sustituirlos.
A los oficiales de la escala de reserva no se les concederá dicha permanencia.

El representante en esta provincia de la casa Bayer hermanos, de Barcelona, nuestro particular amigo don Celestino Salvadó, acaba de recibir los recibos de suscripción a la revista «Administración Práctica», correspondiente al presente año.
En su virtud los señores suscriptores pueden pasar a recogerlos o delegar persona que lo haga en su nombre, a los cuales se les entregará la «Agenda de Administración municipal y general», regalo que hace la citada casa cada año a los suscriptores que satisfacen el importe de su suscripción durante el primer trimestre que finalizará en 31 de Marzo próximo.

Tras larga y penosa enfermedad falleció ayer el que fué nuestro querido y particular amigo don Francisco de Guardiola y Rocafort, persona que gozaba de generales simpatías por la afabilidad de su trato y la bondad de su carácter.

Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro más sentido duelo.

En vista del éxito que tuvieron ayer anoche en el gran café de París, del teatro de bandurrias y guitarra que dirige la concertista señorita Julia Oscar, y a petición de la concurrencia a dicho café esta noche tendrá lugar otro concierto ejecutándose un escogido programa.

Aprovechando el tener que pasar por esta capital la notable compañía italiana de ópera y ópera de don Emilio Giovannini, tan celebrada en los principales teatros de Europa, se ha podido conse-

guir de ella forman parte los famosos artistas Aida Saroglia, Adelina y Elena Tani y Enrico Grossi; el maestro director y concertador don Francisco Rando, y los distinguidos artistas don Manuel Carbonell y don Luis Visconti que tantas simpatías cuentan en esta, y otros, formando un conjunto de cinco y cinco artistas.

Del excelente repertorio con que cuenta se han escogido «Dinorah», «Fra diavolo», «Marina», «Marta», «El Babbeo e l'Intrigante», «Doña Juana» y los celebrados finales «El duño de la Africana», «Lubino o el vedovo eredita» y «Un matrimonio fra due donne».

Dada la indiscutible valía de esta compañía, se nos asegura serán los precios relativamente económicos, abriéndose un abono de cinco únicas funciones.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que se embarquen a la mayor brevedad para Cuba los soldados reclutas del último reemplazo, para que puedan regresar inmediatamente a la Península la mitad de los reservistas que envió a Cuba el general Azcárraga.
Las operaciones del alistamiento, en cuanto se refiere hoy a la rectificación del mismo, se vienen practicando por la Corporación municipal y negociado respectivo, con toda la minuciosidad y celo que la ley de reemplazos requiere, a fin de que no haya el menor perjuicio en inclusiones ni exclusiones.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:
A las nueve de la mañana.—Barómetro, 766'00.
A las tres de la tarde.—Barómetro, 765'00.
Termómetro: Máxima 12'50.—Mínima 5'00.
Temperatura media, 8'75.—Viento N. E.

Se ha pasado a las Aduanas una circular diciendo que, según lo dispuesto en la ley de 5 de Julio de 1897, desde el 1.º del mes corriente deje de cobrarse por las mismas el impuesto transitorio de exportación de 0'75 pesetas por kilogramo que adendaba el capullo de seda.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el «Bolo de Serra». Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, Rambla de San Juan número 57.

Con motivo de la gracia de indulto, la Secretaría de esta Audiencia provincial, trabaja activamente para dar cumplimiento en el más breve tiempo posible a lo establecido en tal decreto.

Las enfermedades eruptivas ceden tratándolas con el gran depurativo «Elixir de zarzaparrilla» compuesto.
Véndese en la Farmacia Moderna, bajada de Misericordia, 5.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro a trio de violín, violoncello y piano por el reputado concertista señor Gonzalez y los profesores señores Gabriel y Sabater:
1.º «Campanone», sinfonía.—Maza.
2.º «La Carita», melodía.—Rossini.
3.º «Cavalleria Rusticana», preludio.—Mascagni.
4.º «Lohengrin», fantasía 1.ª.—Wagner.
5.º «Las flores», waltzes.—Waldteufel.

EN LA AUDIENCIA

Ante la Sección segunda se vivió ayer en juicio oral la causa instruida en el Juzgado de Gaudesa contra Pablo Videllat acusado de haber causado unas lesiones a Joaquín Trilla en la noche del 24 de Junio último en una de las calles del pueblo de Caseras.
Constituido el Tribunal por los señores Gómez, López y Martín y practicada la prueba el abogado fiscal señor Lardier solicitó se impusiera al procesado la pena de un mes y un día de arresto mayor accesorias y costas con 70 pesetas de indemnización al perjudicado.
La defensa, a cargo del abogado señor Batlle (hijo) y procurador señor Forn, solicitó la absolución de su defendido por haber obrado éste en justa defensa al cansar las lesiones a Joaquín Trilla.

Los catarros y herpes de la garganta se curan usando el «Lacor de Brea de Juanola».
Es una disolución muy concentrada de brea medicinal habiéndose eliminado los principios irritantes.
De venta en la Farmacia Moderna.

Los catarrros y herpes de la garganta se curan usando el «Lacor de Brea de Juanola».
Es una disolución muy concentrada de brea medicinal habiéndose eliminado los principios irritantes.
De venta en la Farmacia Moderna.

Noticias provinciales

TORTOSA.—Nuestro bondadoso Prelado desde Castellón se ha dirigido a Valencia, donde permanecerá algunos días, deteniéndose a su regreso en Villarreal, al objeto de administrar la Confirmación.

provinciales, con objeto, según se dice, de inspeccionar el estado económico de algunos Ayuntamientos de este partido, y suspender a los que resulten con descubierto a la provincia.

La anunciada compañía de ópera que, según todas las probabilidades, debutará el sábado próximo en nuestro teatro Principal, ha retrasado su llegada a causa de tener que dar tres funciones más en Castellón, principiando hoy con la representación de la magnífica ópera en tres actos «Carmen», del maestro Bizet.

Terminados sus compromisos en Castellón, todo el personal se dirigirá a esta ciudad, donde, si el abono corresponde, cual creemos, a los esfuerzos de la empresa, debutará el día ya citado.

Los Excmos. Cabildos Catedral y Municipal, se han puesto de acuerdo para hacer recomponer el reloj público, que hace bastantes días andaba... por los cerros de Ubeda, siéndole encargado el conocido relojero don José Llatse y Curto.

A las cuatro de la madrugada de anteayer ingresó en el Hospital de esta ciudad un niño de 13 años de edad, natural de Roquetas, llamado Pedro Arrufat Rodríguez, aprendiz de la fábrica de aserrar maderas, propiedad de los señores Nicolau, el cual, al ser alcanzado por una de las sierras en movimiento, resultó con una grave herida en el codo izquierdo, presentándose seccionados el condilo y epicóndilo del humero y la cabeza del radio.

El herido fué curado por el médico del Hospital don José M.ª Piñana y el forense don Enrique Homedes, quienes, después de separar los fragmentos de los huesos citados, dieron, provisionalmente, algunos puntos de sutura, y continúan trabajando para evitar la amputación del miembro dañado, cosa que nos parece difícil conseguir dada la gravedad de la herida.

REUS.—Para el próximo domingo se prepara una velada literario-musical en la sociedad Centro de Lectura, en el que tomará parte el laureado «Orfeón Reusense».
— Fresco, casi frío, amaneció el día de anteayer. Cuando lució el sol el día estuvo inmejorable.

De todas partes

De Gerona nos dicen que la avenida del Ter destruyó la presa que surte de agua la acequia menor, por cuyo motivo han tenido que parar sus trabajos algunas fábricas.

La guardia civil de Cádiz ha apresado al «Qui», capitán de una cuadrilla de ladrones que ce días asaltó y robó cuanto llevaban a un vendor de paños y su hijo.
También ha sido capturado uno de los individuos de la partida.

Escriben de Manresa que anteayer no pudieron reanudar sus trabajos algunas fábricas de aquella ciudad, a causa de la considerable cantidad de barro y piedra amontonada en los canales conductores del agua a las turbinas de las mismas.

Han quedado ya terminados los trabajos de derribamiento de algunas peñas y tierras agrietadas en la montaña de Montjuich y que amenazaban desprenderse a causa de las últimas lluvias. Dichos trabajos se han efectuado en cuanto consistió el ramo de guerra, habiendo desaparecido por completo el peligro que amenazaba a las personas que circulan por dicho punto de la carretera del cementerio del Este.

Una millonaria de París, madame Cossegros, ha dejado al morir toda su fortuna, consistente en 2.000.000 de francos, a la sociedad protectora de animales.
La extravagante señora ingresó en dicha sociedad en 1869, distinguiéndose desde luego por su celo en pro de los animales.

Nos escriben de Londres que en las subastas celebradas en los mercados ingleses la naranja valenciana obtuvo el día 22 los siguientes precios:
Liverpool.—Vendidas 500 cajas de los vapores «Torino» y «Algeria». Los precios han subido algo.

Condición de cuarta a segunda: Cajas de 420, de 10 a 14 chelines.
Grandes de 420, de 10 chelines a 15 chelines 6 peniques.
Grandes de 714, de 13 chelines 6 peniques, a 19 chelines.
Londres.—Cajas de 420, de 12 a 16 chelines.
Grandes de 714, de 16 chelines 6 peniques a 21 chelines.

En Molins de Rey, y presidida por el alcalde de aquella villa, se ha celebrado una reunión en la que debía acordarse la manera de arbitrar recursos para favorecer a los damnificados por las últimas inundaciones.

Entre las proposiciones presentadas, figura la de celebrar una lotería; pedir que los empleados públicos cedan un día de haber; solicitar la condonación de la contribución territorial e impuesto de dienda se realicen obras que eviten en lo sucesivo otras de gracias de índole análoga a las ocurridas, etcétera.

Los reunidos acordaron nombrar una comisión gestora a cuyo cargo corra la organización de cuantos trabajos deban efectuarse para obtener el fin que se proponen los iniciadores del indicado pensamiento.

En Francia existen 88 000 individuos destinados a la pesca, y el producto de lo que recogen asciende a 120 millones de francos al año.

En Suecia y Noruega existen 145.000, que recogen 500 millones.
En España el personal dedicado a la pesca asciende a 80.000, que producen al año 80 millones de pesetas.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santos Juan Crisóstomo ob., y Emerito abad de Bañolas.
Santos de mañana.— Santos Julian, obispo de Cuenca y Cirilo ob. cfs.

Oración de Cuarenta Horas
San Juan.— Continua dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana del día de hoy, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto, a ocho, cantándose el serafico Trisagio.

Corte de María
Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de Montserrat en la Catedral.

Sección comercial

Puerto de Tarragona
Entradas del día 26

De Valencia y esc. en 3 ds. v. francés «Mitidja», de 603 ts., c. Cogniet, con tránsito, consignado a los señores vici y sobrino de P. Ferrer y Mary.
De Barcelona en 6 hs. v. inglés «Arana», de 920 ts., c. Gibbs, con tránsito, consignado a los señores Mac-Andrews y C.ª
De Almería y esc. en 41 ds. pol. gol. «Cristina», de 95 ts., c. Crespo, con efectos, consignado a don José María Ricomá.

Despachadas

Para San Carlos de la Rápita l. «Teresa», en lastro.
 Para Niza v. «Ardanz», con efectos.
 Para Liverpool y esc. v. «Turia», con efectos.
 Para Cetta v. «Correo de Cartagena», con efectos.
 Para Hamburgo y esc. v. «Pizarro», con efectos.

BOLSA DE BARCELONA

26 Enero.

EFECTOS PUBLICOS		Dinero	Papel
4 por 100 interior contado.	00'00	00'00	
fin de mes.	64'925	64'95	
fin próximo.	00'00	00'00	
exterior contado.	00'00	00'00	
fin mes.	80'80	80'825	
fin próximo.	70'00	00'00	
Amortizable contado.	77'00	77'25	
6 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.	97'15	97'35	
Idem pequeñas.	00'00	00'00	
Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886.	93'50	93'75	
1890.	76'75	77'00	

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.	92'00	92'25
Ferrocarril Tar. Bar. Francia.	15'60	15'70
Medina-Zamora y O. & V.	8'90	9'00
Norte de España.	21'90	22'00

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris á la vista.	33'50
Londres á la vista.	33'25

BOLSA DE MADRID

26 Enero.

4 por 100 Interior.	64'85
4 por 100 fin mes.	64'90
4 por 100 Exterior.	80'80
Amortizable.	77'20
Aduanas.	97'35
Cubas 1886.	93'65
Idem 1890.	77'10
Filipinas.	97'40
Banco de España.	418'50
Tabacalera.	219'30
Cambios de Paris.	33'30
Idem Londres.	33'64
4 por 100 Exterior.	60'18

Variedades

DOÑA CLARA

En una ciudad de España, de cuyo nombre realmente no me acuerdo, vivía una señora ya de regular edad, pero en cuya fisonomía y figura, á pesar de las injurias del tiempo, se encontraba á primera vista esa marca de fábrica, con privilegio exclusivo, que llevan impreso las personas distinguidas para evitar la competencia que á todas horas intentan establecer los ruines falsificadores. De estatura elevada, sin exageración, ancha la espalda, esbelto el talle, brazos no muy largos, terminados por unas manos pequeñas y provistas de las condiciones esenciales de la figura que algunos fijan en que los dedos adelgacen sin interrupción hasta la punta, y sobre todo en que el pulgar no tienda á curvarse hacia la parte exterior de la mano, doña Clara que así se llamaba nuestra heroína, impresionaba agradablemente con su presencia, y sobre todo el sexo masculino decía siempre tácita y expresamente al verla: «Valientes veinte años habrá tenido esta señora!»

Esto en cuanto á la acción de presencia, como dicen los químicos cuando no pueden explicar algún fenómeno, porque al cultivar el trato de doña Clara se echaba de ver muy pronto que sólo lo era en el nombre, y que aquella hermosa forma ocultaba un fondo seco, egoísta, desprovisto de esa propiedad esencialmente comunicativa que engendra siempre la rectitud de ideas, y que era tanto más difícil llegar á leer lo que en aquel se encerraba, cuanto que cubría cuidadosamente su entrada un espeso velo de misticismo.

Hecho á grandes rasgos el retrato moral y físico de doña Clara, falta sólo añadir que raramente y civilmente era soltera; que gozaba de una gran fortuna, y que dedicaba la mayor parte de ella á sostener el esplendor del culto divino en su parroquia, y en las ajenas.

Dedicada á estas meritorias ocupaciones pasaba el tiempo doña Clara, dejándose ver muy raras veces en los círculos de la alta sociedad á que pertenecía, cuando se sintió atacada de una enfermedad algún tanto grave, y temiendo que su vida pudiera verse en peligro, llamó á su director espiritual para pedirle consejo respecto al arreglo de sus asuntos y dictar su última voluntad.

El sacerdote permaneció más de dos horas encerrado con doña Clara en tanto que los fieles servidores de ésta guardaban un profundo silencio, hacían de vez en cuando como que se secaban lágrimas que en realidad no corrían y medían allí en el fondo de su cerebro la proporción de recompensa que creían tener derecho á esperar.

Hubo un momento en que se oyeron algunos so-

llozos en la habitación de la enferma, lo cual puso en viva conmoción á los criados; pero cuando discutían si debían ó no entrar para estar á su señora los auxilios que tal vez pudiera necesitar, se abrió la puerta y apareció en ella el sacerdote con la fisonomía algún tanto alterada y tan abstraído, que sin pronunciar una sola palabra tomó el sombrero y salió de la casa, no dando tiempo siquiera á que el criado abriese la puerta.

Pocos días después de la anterior escena el mismo sacerdote de que anteriormente hemos hablado entraba en una de las casas más miserables de la ciudad y en un cuarto lóbrego, y desprovisto de toda sospecha de bienestar, encontró sentados junto á una reducida mesa á un hombre, á la mujer que debía ser suya y á tres niños que pudieran haber sido hermosos al no encontrarse envueltos en sucios andrajos.

Todos extrañaron la visita, y el hombre instintivamente se levantó de su asiento para preguntar al sacerdote lo que deseaba.

Este balbuceó algunas palabras presa de pasajera emoción, y cuando se sintió ya en plena posesión de sus facultades, dijo al pobre obrero: «Tengo encargo secreto de entregar á usted una fortuna que le permitirá salir de la triste condición en que ahora se encuentra.»

El obrero abrió los ojos desmesuradamente; miró con fijeza á su mujer y á sus hijos, reconcentró después sus pensamientos, tapándose los ojos con la mano derecha, mientras con la izquierda sujetaba el corazón, que sin duda latía con violencia, y después de unos instantes de pausa, dijo al sacerdote:

«Después de tantos años de duda, ha llegado al momento en que lo adivino todo.»

«Si vive, que me la entregue ella, para que nos veamos cara á cara.»

«Si ha muerto, no quiero limosnas de la que no ha querido darme el título de hijo.»

El sacerdote inclinó la cabeza, y permaneció callado ante la fuerza del razonamiento; pero la mujer del obrero, con la viveza propia de su sexo, añadió en el acto, dirigiéndose á aquél:

«Es decir, que por tí no quieres tomar una limosna, harás que la pidan tus hijos.»

La dignidad del obrero quedó dominada con estas palabras, y doña Clara, por medio de unos cuantos miles de duros, saldó cuentas con su conciencia.

Aureliano Jiménez.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Cristóbal López, comandante de Albuera.
 Parada Luchana.
 Visita de hospital y provisiones, capitán 2.º de Albuera.
 Paseo de enfermos, Luchana.
 El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
 Nacidos.—Francisca Salvadó Fortuny.
 Fallecidos.—José Torné Escoda, San Francisco, 19; Francisco de Guardiola Rocafort.
 Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 26, 9'30 m.

Durante la noche última, entre los políticos y periodistas que trasnochaban, se han comentado mucho las noticias de Nueva York, las de la Habana y las conferencias tenidas ayer por diversos ministros y singularmente la celebrada por el de Marina con el comandante general de la escuadra señor Cervera.

Asegurábase que el Gobierno está decidido á enviar á los Estados Unidos algunos cruceros, el «Oquendo» y el «María Teresa» por ejemplo, para corresponder á la amistad yankee si la presencia del «Maine» en la Habana es indicio de amistad.

Hoy dará juego el artículo de *El Imparcial*, por su tono guerrero, que no dejará de repercutir en las clases populares.

Madrid, 26, 9'45 m.

Observan personas cuya opinión es respetable, que la llegada del «Maine» á la Habana puede muy bien responder al deseo de los Estados Unidos de reanudar la costumbre que antes de la guerra era fielmente observada, de enviar los buques de su Armada á invernar en los puertos antillanos, sin que llamara esto la atención ni se considerase alarmante ni peligroso.

Madrid, 26, 10 m.

Ayer entró en el puerto de la Habana el crucero yankee *Maine*.

Su comandante saltó á tierra á media tarde, y después de visitar al comandante general del Apostadero celebró una conferencia con el cónsul de su nación general Lee.

Hoy cumplimentará dicho marino al capitán general interino señor González Parrado.

La tripulación del crucero no ha bajado á tierra por temor á la fiebre amarilla, según se dice.

La presencia del *Maine* ha producido en la Habana cierta agitación, aunque no se teme que ocurra ningún incidente desagradable.

Madrid, 26, 10'30 m.

Un telegrama de Nueva York dice que el «Tillie», vapor filibustero que conducía 40 toneladas de dinamita, tres cañones y armas y municiones para los insurrectos cubanos, se fué á pique el día 23, veinticuatro horas después de estar en viaje, á la altura de Barnegat, pereciendo 4 de sus tripulantes y perdiéndose el cargamento.

El capitán y 19 marineros se salvaron logrando arribar á las costas norteamericanas.

Se supone que algunos tripulantes descontentos abrieron una vía de agua en el buque, ocasionando el siniestro.

Madrid, 26, 11'10 m.

Dicen de la Habana que los corresponsales de la prensa yankee residentes en aquella capital, tratan de organizar un banquete en honor del comandante del crucero «Maine», proponiéndose invitar al general Lee y á los jefes de los buques de guerra españoles surtos en aquel puerto.

Madrid, 26, 11'43 m.

Telegramas de la Habana dicen que ayer se presentaron en Placetas á las autoridades, acogiéndose al nuevo régimen, 12 hombres de la partida de Juan Massó, los cuales aseguraron que en Las Villas solo existen unos mil insurrectos armados.

—Asegúrase que Máximo Gómez ha pasado la trocha de Júcaro-Morón, dirigiéndose al Camagüey para evitar los encuentros con nuestras tropas.

—Se ha dado orden para que sean conducidos á la Habana los prisioneros que hicimos de la partida de Nestor Aranguren, con objeto de inquirir detalles precisos de la muerte del teniente coronel Ruiz.

Madrid, 26, 12'20 t.

La Cámara de Comercio de la Habana, ha acordado estudiar con urgencia algunos tratados de Comercio, especialmente con los Estados Unidos, respetando las relaciones establecidas con la Metrópoli.

—Han llegado á Placetas el general Aguirre y el gobernador civil de la provincia don Marcos García.

El general Aguirre pronunció algunas frases encaminadas á demostrar el cariño que España siente por Cuba, las cuales fueron acogidas con vitores y vivas á España y Cuba española.

Madrid, 26, 12'40 t.

Se asegura que se ha dado orden al crucero acorazado «Vizcaya» para que zarpe con rumbo á Nueva York.

También se dice que pudieran acompañar á dicho buque el «Oquendo» y el «María Teresa».

Dícese igualmente que el Gobierno ha ordenado al general Blanco que regrese á la Habana.

Madrid, 26, 1'15 t.

El jefe del Gobierno ha declarado que no hay fundamento alguno para los pesimismos que algunos propalan, añadiendo que las noticias del Gobierno referentes á los Estados Unidos son tranquilizadoras.

Madrid, 26, 3 t.

Asegurábase esta tarde en algunos círculos que importantes personalidades financieras militantes en diversos partidos polí-

ticos han indicado al señor Sagasta sus propósitos de efecer al Gobierno su concurso para que disponga de toda suerte de recursos en caso de que sobrevenga contingencias desagradables de carácter internacional.

AMA DE CRIA

primeriza con leche fresca y abundante se ofrece. Informarán en la Administración de este DIARIO.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

Unión, 12, principal.—Tarragona

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNION, 34, BAJOS TARRAGONA

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la «enrojecimiento» y las granulaciones.

Consultas de 10 á 11 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 á 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1. 1.º esquina á la calle de Monterols.

A VISO

A LOS HERNIADOS (TRENCAIS)

El reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en casa don José Clausolles, de Barcelona, correspondiendo al favor que le dispensa el público de esta ciudad, continuará sus visitas semanales para atender á su ya numerosa clientela.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cañchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOGRÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

En Tarragona: Visita todos los martes de 10 á 4 de la tarde.—Calle Conde de Rius (antes Hospital) número 3, 1.º 1.º

Los demás días en su establecimiento

LA CRUZ ROJA

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Bayonne, Burdeos, Dunquerque y Havre, saldrá de este puerto el 28 del corriente el magnífico vapor español

Cabo Palos

de 2.500 toneladas, su capitán don Ignacio de Aramburu; admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha su consignatario DON MARIANO PERES.

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, a precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martin, Rupestris Gauzin, ARA MON RUPESTRIS

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia a Buenaventura Boronat, VALLMOLL, ó a su representante en Tarragona

José Maria Boronat

DIRECCION DEL DIARIO DEL COMERCIO

CARAMELOS PECTORALES del médico salar. Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc. Depósito en Tarragona. Farmacia de R. Puig, Ramba de San Juan, 57. PRECIO DE LA CAJA: 1.50 PESETAS

Madrid, 28, 11.10 m. Dices de la Habana que los correspondientes de la prensa van a ser recibidos en el momento de su llegada a la capital, para ser organizados en un grupo de trabajo...

Madrid, 28, 11.43 m. Telegramas de la Habana dicen que ayer se presentaron en Pinar de las Yaguajayes, los señores de la familia de Juan Masó...

Table with multiple columns and rows, likely a financial or market report. Includes headers like 'BOLETA DE MARCHA' and 'CAMBIOS EXTRANJEROS'.

ESTEBAN PAMIES. IMPRENTA. En dicho establecimiento se hacen LIBROS, folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato. REGLAMENTOS, recibos taonarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas. TARJETAS DE VISITA desde 4 reales el 100 sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil papeletas de entradas y salidas para consumos. PERFECCION Y BARATURA en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección. Las esquelas mortuorias se admiten a todas horas. CALLE DE LA UNION, 54. Tarragona